

Objectif : Bac

Entretiens avec le public de la Conférence « SVT »

Mercredi 18 mai 2011

Propos recueillis par Cécile Denier et Catherine Geoffroy

Jean-Pierre, 71 ans

Qu'est-ce qui vous a fait venir à cette conférence ?

La curiosité générale. Mais pas seulement à cette conférence : j'ai assisté à la précédente, et j'ai raté la première parce que j'avais un conflit d'emploi du temps.

Etes-vous un usager habituel de la bibliothèque ?

Oui.

Comment avez-vous eu connaissance de ces conférences Objectif Bac ?

Par votre petit document de la bibliothèque [montre le flyer], il y a déjà à peu près deux mois. Donc ce n'est pas un hasard si je suis là, c'est volontaire.

Etes-vous content de ce que vous avez entendu, aussi bien en économie qu'aujourd'hui ?

Oui, tout à fait.

Bien que ce soit destiné aux lycéens qui préparent le Bac ?

Ah, mais la culture générale appartient à tout un chacun.

Trouvez-vous bien de proposer ça dans une bibliothèque ?

Oui, c'est très bien. Quel que soit l'endroit, ce qui est important, c'est le sujet et l'intervenant, la qualité de l'intervenant.

Pensez-vous revenir à la prochaine conférence, si vous le pouvez ?

C'est prévu.

Pour quelles raisons fréquentez-vous la bibliothèque, pour votre travail ?

Pour mon travail, non : je suis d'ailleurs retraité, vous vous en doutez bien. Disons que c'est pour mon plaisir, et par curiosité, pour compléter mes connaissances. D'ailleurs c'est ce que j'ai répondu [sur le questionnaire écrit] : « rappel et actualisation de mes connaissances ».

Consultez-vous les collections de la bibliothèque, utilisez-vous ses services ?

Oui, là par exemple je vais voir la paléontologie. Je m'intéresse beaucoup à la paléontologie donc il y a d'autres conférences que je suis, et spécialement sur la paléontologie humaine, à l'Institut de Monaco par exemple.

Etes-vous aussi un habitué de nos conférences en Petite salle ?

Non, pas un habitué mais j'au dû en voir une demi douzaine dans l'année, être auditeur. Ça dépend, c'est très divers, et ça dépend aussi de mon emploi du temps.

Vous arrive-t-il ensuite, quand une conférence vous intéresse, de rebondir en consultant les collections de livres sur le sujet ?

Oui, bien sûr.

Myriam et Rachel

17 ans ½

Terminale S, en lycée privé au Raincy

Fréquentez-vous habituellement cette bibliothèque, la Bpi ?

Rachel : Cette bibliothèque, je l'ai fréquentée deux fois et je l'apprécie beaucoup pour le cadre dans lequel on est : on nous encourage beaucoup à travailler. On peut même y rencontrer des étudiants de notre filière, c'est intéressant et enrichissant.

Comment avez-vous eu connaissance de ces conférences ?

Myriam : On est venues au hasard aujourd'hui et on est tombées dessus alors on s'est dit « pourquoi pas ? ».

Pour votre première venue, c'est de la chance...

Exactement !

Et ça vous a intéressées ?

Rachel : Oui, c'était super ! Hyper intéressant ! Et compréhensible. Moi, j'ai kiffé.

Myriam : Oui, le fait que tous les chapitres soient liés, on prend du recul.

Ca crée des liens entre les différentes notions ?

Rachel : Oui, ça nous fait plus comprendre, ça met du sens à la SVT.

Pensez-vous revenir pour la dernière conférence, sur la géographie ?

Rachel : Ah oui, c'est clair ! Si on peut rater l'école, on vient.

Trouvez-vous ça bien que ces conférences aient lieu à l'intérieur de la bibliothèque, serait-ce mieux dans une salle de conférences ?

Rachel : Non, là c'est plus scolaire.

Myriam : On est déjà dans l'ambiance de travail.

Mais c'est différent d'un cours ?

Myriam : Ah oui alors, exact !

Rachel : Le cours, c'est trop scolaire, c'est technique.

Fréquentez-vous d'autres bibliothèques ?

Myriam : Non mais j'étais déjà venue une fois ici et d'ailleurs je suis revenue aujourd'hui parce que j'avais apprécié.